

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 53 (1945)
Heft: 1

Nachruf: Henri Marguerat
Autor: Mottaz, Eug.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Henri Marguerat

La Société vaudoise d'histoire a fait, dès les premiers jours de l'année 1945, une grande perte dans la personne d'un membre de son comité qui, pendant de nombreuses années, fut son secrétaire-caissier.

M. Marguerat enseigna aux collèges d'Aubonne et de Rolle. Il s'intéressa beaucoup à cette dernière ville, à sa jeunesse et surtout à sa riche bibliothèque. Il devint enfin maître de classe au Collège classique de Lausanne où son enseignement fut très apprécié et distingué.

M. Marguerat s'intéressa beaucoup à l'histoire de son pays et à la *Revue historique vaudoise*. Lorsqu'il prit sa retraite dans sa maison de Cour, près de Vidy, il se passionna bientôt pour les recherches archéologiques qui se faisaient à cet endroit, et surtout pour les monnaies romaines que l'on y trouvait. Il devint ainsi un membre très actif du groupement des numismates lausannois.

Le souvenir de Henri Marguerat reste surtout attaché à son activité comme secrétaire-caissier de la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie, dont il fut un des membres fondateurs. Il s'y distingua par son zèle, sa précision scrupuleuse et une activité aussi grande que consciencieuse.

Nous prions Madame Marguerat d'agréer l'expression de notre respectueuse sympathie.

Eug. MOTTAZ.



Monseigneur Marius Besson

La Suisse romande a été douloureusement frappée par le décès de Mgr Besson. Il était, en effet, une personnalité extrêmement importante, non seulement dans le monde religieux, mais aussi dans celui des lettres et de l'histoire.

Son père, bourgeois de Chapelle sur Moudon, avait épousé à Turin Thérèse Fossati, femme d'une foi profonde qui imprégna d'un vif sentiment religieux la jeunesse de son fils, né en 1876. Ses parents se fixèrent plus tard à Lyon où il étudia au séminaire de Saint-Jean. Il continua ses études au Grand Séminaire et à l'Université de Fribourg. Ordonné prêtre en 1899, il fut vicaire à La Chaux-de-Fonds en 1900 et alla ensuite suivre des cours à Turin en 1903 tout en consultant les archives royales qui enrichirent sa documentation pour ses futurs travaux historiques. Il obtint en 1906 à Fribourg son doctorat ès lettres et devint professeur au Grand Séminaire. Il fonda à Lausanne la paroisse du Saint-Rédempteur dont il fut le premier curé et le directeur distingué. Il fit construire pour elle l'église de l'avenue de Rumine. Devenu supérieur du Grand Séminaire, il fut enfin élu par le pape, le 5 mai 1920, évêque de Lausanne, Genève et Fribourg. Il fut le premier évêque vaudois depuis la Réforme.

Il n'y a pas lieu de parler ici de la magnifique et fructueuse activité du défunt dans le monde religieux et ecclésiastique où il acquit par son intelligence, sa valeur intellectuelle, sa volonté, sa persévérance et sa remarquable éloquence, une autorité et un prestige considérables.